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ОБЩЕСТВЕННОПОЛИТИЧЕСКАЯ  ГАЗЕТА  

Распространяется 
бесплатно

КПРФ ТВЁРДО ПОДДЕРЖИВАЕТ 
справедливую борьбу дальнобойщиков

Заявление  Президиума  ЦК  КПРФ

В Костроме 29 ноября более ста человек 
вышли на митинг против введения системы 
«Платон». Уведомление на проведение акции 
было подано местным отделением КПРФ по 
инициативе дальнобойщиков Костромской 
области.

 Подобные акции проходят по всей стране, 
в том числе и в Москве. Услышит ли власть 
протестующих, покажет время. Протест
ные акции дальнобойщиков продолжаются.

5 декабря с.г. в Москве и целом ряде других 
регионов России прошли митинги протеста даль-
нобойщиков, которые решительно выступают за 
отмену сбора за проезд большегрузных автомо-
билей по федеральным трассам. Это далеко не 
первая акция протеста водителей, охватившая 
всю страну от Калининграда до Владивостока, от 
Махачкалы до Нового Уренгоя. КПРФ - единствен-
ная политическая партия, которая твердо и мас-
штабно выступила на стороне дальнобойщиков.

Мы с первых дней введения этого незаконно-
го и разорительного сбора поддерживали спра-
ведливые требования водителей большегрузов, 
поскольку они и без того являются объектами 
бесконечных поборов. Дальнобойщики уже пла-
тят транспортный налог, ОСАГО, единый налог 
на вмененный доход (ЕНВД), страховые взносы и 
взносы в пенсионный фонд. Помимо этого транс-
портники оплачивают дополнительно налог в до-
рожный фонд в виде акциза за горюче-смазочные 
материалы.

Все это непосильным бременем ложится на 
водителей тяжелых машин. Новый побор грозит 
массовым разорением грузоперевозчиков. По-
этому он стал последней каплей, переполнившей 
чашу терпения даже таких привычных к трудно-
стям людей, как дальнобойщики. 

Особенно важно, что на улицу вышли люди 
труда, которые самостоятельно поняли, что толь-
ко путем массового публичного протеста можно 
отстоять свои права. Эти акции имеют ярко вы-
раженный классовый характер. Люди возмущены 
тем, что их доходы, получаемые тяжким трудом, 
перекачиваются в карманы олигархов. Дороги не 
строятся и не ремонтируются, а дорожные сборы 
уходят неизвестно куда, покрывая неспособность 
правительства эффективно управлять экономи-
кой. Водители тяжелых грузовиков считают, что 
нет никакой гарантии, что новые поборы приведут 
к улучшению качества дорог.

Стремясь залатать дыры в рваном мешке 
государственного бюджета, власть залезает в 
карманы все более широкого круга населения. 
В последнее время на население обрушился це-
лый град сборов-поборов: налог на капремонт, 
кадастровый налог на землю и недвижимость. 
Постоянно растут тарифы на транспорт и услуги 
ЖКХ, цены на продукты. И это при том, что дохо-
ды россиян в этом году уже сократились на 12%, 
а зарплаты бюджетников и военных, социальные 
выплаты заморожены. 

Власти РФ упорно отказываются от под-
держки детей войны, усиливается давление на 
малый бизнес. Правительство пошло на анти-
конституционный шаг, отказавшись от индек-
сации пенсий гражданам и военнослужащим 
на величину инфляции. Даже по официальным 
данным в стране более 22 млн. нищих. Однако 
правительство отчаянно противится введению 

налога на сверхбогатых, который существенно 
пополнил бы бюджет страны.

Введением системы «Платон» правительство 
усиливает социальную напряженность в обще-
стве именно тогда, когда усиливается давление 
на Россию внешних сил. Вместо консолидации 
нации решение правительства еще сильнее углу-
бляет пропасть между бедными и богатыми, под-
рывает стабильность в стране. 

До сих пор правительство РФ игнорировало 
акции протеста учителей, врачей, ученых. Но 
рабочие-дальнобойщики «снизу» выработали 
новые эффективные формы протеста, такие, как 
отказ от перевозки товаров, перекрытие авто-
магистралей, а также получившая широкое рас-
пространение акция «Улитка», От такого рода 
протестов власть не может отмахнуться. Поэто-
му она находится в состоянии растерянности и 
пытается мелкими подачками заглушить взрыв 
негодования трудящихся, снизив запредельно 
высокие штрафы. 

Однако трудящиеся не купились на подачки. 
Дальнобойщики настроены решительно и на-
мерены продолжать протест до полного выпол-
нения их требований. Одновременно, все чаще 
наряду с экономическими выдвигаются поли-
тические требования, включая отставку прави-
тельства РФ.

КПРФ решительно поддерживает требова-
ния транспортников по отмене платы за проезд 
по федеральным трассам.

Для координации совместных действий 
наша партия намерена способствовать про-
ведению до конца декабря этого года Съезда 
общероссийской организации, которая будет 
представлять и защищать интересы транспор-
тников. Призываем всех дальнобойщиков при-
нять участие в ее создании и деятельности, 
потому что только единством и сплоченностью 
можно добиться поставленных целей. При этом 
организация, естественно, не будет частью ка-
кой-либо политической партии. 

Мы обращаемся к гражданам России, тру-
довым коллективам, партиям и общественным 
организациям, к ассоциациям предпринима-
телей с предложением объединить усилия в 
поддержке справедливых требований транс-
портников. Нужно понимать, что проблемы 
дальнобойщиков не их личные. Ведь в резуль-
тате сбора с дальнобойщиков существенно вы-
растут цены на продукты и товары первой не-
обходимости. 

КПРФ намерена самым решительным об-
разом отстаивать законные требования трудя-
щихся и будет продолжать акции солидарности 
со всеми, кто борется за достойную жизнь в 
сильной и справедливой стране.

Г.А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ
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Депутатская вертикаль КПРФ —
 на защите прав трудящихся
В Галиче, Шарье и Костроме прошли кустовые семинары-со-

вещания депутатов-коммунистов и депутатов сторонников КПРФ.
Центральный вопрос в повестке дня - укрепление депутатской 

вертикали КПРФ, совершенствование координации деятельности 
депутатов-коммунистов и сторонников КПРФ всех уровней, акти-
визация борьбы за жизненные интересы избирателей. 

С основным докладом выступал первый секретарь обкома, 
руководитель фракции КПРФ в областной Думе В.П. Ижицкий. В 
ходе совещания обсуждались законопроекты, инициированные 
депутатами от КПРФ в Госдуме, а также формирование и испол-
нение областного и муниципальных бюджетов, перспективы раз-
вития муниципальных образований Костромской области. Депу-
таты-коммунисты обменялись мнениями по активизации и повы-
шению эффективности своей работы.

Участники совещаний договорились, что центром координа-
ции деятельности депутатской вертикали КПРФ в Костромской 
области станет ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ депутата Госдумы 
А.А. Пономарева.

Соб. инф.
Уважаемые товарищи!

Костромской обком КПРФ информирует о том, 
что ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ депутата Госдумы 
РФ А.А. Пономарева и депутата Костромской об-
ластной Думы Ижицкого В.П. находится по адресу:             

г. Кострома, ул. Ленина, д.52, каб.333,
 тел. 30-21-45, 8-962-180-21-45

В 2015-м году Литератур-
но-творческое объединение 
«Клуб поэтов» провело Ко-
стромской открытый конкурс 
поэзии «Предлог», посвятив 
его памяти поэта и публициста 
Леоновича Владимира Нико-
лаевича. Как и в предыдущие 
годы, отличительными особен-
ностями конкурса являлось от-
сутствие ограничений на воз-
раст авторов, тематику работ, 
а также на место проживания 
поэтов. В результате конкурс 
становится и международным. 
Среди участников конкурса не 
выделяют начинающих и мо-
лодых авторов, а судят «по-
взрослому» всех.

Судьями конкурса в этом 
году стали: Кузнецова Алина 
Николаевна (поэт, психофило-
лог, учитель), Запольских Оль-
га Александровна (поэт, бард, 
член Союза писателей России, 
эксперт-криминалист), Пи-
сарева Светлана Николаевна 
(поэт, пародист, победитель 
конкурса «Предлог»-2014), Ор-
лова Елена Рудольфовна (поэт, 
победитель Первого Костром-
ского конкурса лирической 
поэзии памяти поэта Сергея 
Павловича Савина (2006г)). 

Все судьи являются ведущими 
авторами «Клуба». Секретари 
конкурса: Божкова Галина Ва-
лентиновна, Божкова Елиза-
вета Альфридовна, Шестакова 
Елена Аркадьевна.

В результате отбора в фи-
нал вышел 21 автор. Из них 
судьями были выбраны пять 
победителей. В Костромской 
областной универсальной на-
учной библиотеке 5 декабря 
состоялось подведение итогов 
и награждение победителей.

Победители конкурса 
Первое место 
ХРУСТАЛЕВА Елена Львовна 

(Вологодская обл.)
Второе место 
МИТРОФАНОВ Дмитрий 

Сергеевич (г. Кострома)
Третье место 
МАТРОСОВ Константин Вик-

торович (Нерехтский район) 
ТИХОМИРОВ Андрей Игоре-

вич (г. Кострома)
КОПЫЛОВ Александр Вла-

димирович (Ярославская обл.)
Организаторы благодарят 

за спонсорскую помощь в про-
ведении конкурса Ижицкого Ва-
лерия Петровича и областной 
комитет КПРФ.

Галина БОЖКОВА

Подведены итоги конкурса 
поэзии «Предлог» - 2015

Объявление
ЛиТО «Клуб поэтов» приглашает 

на поэтическо-музыкальный вечер 
Светланы ПИСАРЕВОЙ и Ольги КОЛОБОВОЙ,
 который состоится 20 декабря в 12 часов в 
Костромской областной научной библиотеке 

(ул. Советская, 73). 
Вход свободный!

 «Его энергии можно поза-
видовать», - так считают в По-
назыреве многие, кто знает 
Вадима Николаевича Попова. 
Родившийся ещё до начала 
Великой Отечественной, он по 
праву может относить себя к 
категории «Дети войны». А это, 
как правило, люди, закалённые 
жизнью. И у него эта закалка не 
пропала до сих пор. 

Он не просто умеет орга-
низовать людей, а зажигает их 
своей энергией, передаёт ис-
кру жизнелюбия тем, кто рядом 
с ним, потому что сам просто не 
в состоянии сидеть без дела. 

Главное жизненное убежде-
ние Вадима Николаевича: во 
всём должны быть порядок и справедливость. 
Не случайно ему было поручено вести приём 
граждан в качестве помощника председателя 
областной общественной приёмной по правам 
человека. 

Порядок этот человек соблюдает и в отно-
шении собственного здоровья: со школьных 
лет приобщившись к спорту, продолжает зани-
маться физкультурой и после выхода на заслу-
женный отдых. Не без гордости нынешний пен-
сионер вспоминает, как в молодости занимался 
гимнастикой, боксом, вольной борьбой (имел 3 
место по г. Кострома и 2-е – по области). Со-
стоял в спортивных обществах «Спартак» и 
«Урожай». Занимал призовые места в сорев-
нованиях по стрельбе из малокалиберной вин-
товки. Имеет спортивные разряды по лыжам и 
шахматам. 

Сейчас каждое утро неутомимого пенси-
онера начинается с физических упражнений, 
и  дальше  весь день идёт по плану. При этом 
успевает сделать свои домашние дела, пора-
ботать в огороде,  помочь соседям, навестить 
однопартийцев. С удовольствием участвует в 
воспитании внуков и правнуков (у него трое де-
тей, пятеро внуков и один правнук).

 Глядя, как бойко берётся Вадим Николае-
вич за любое дело, доводит его до победного 
конца, трудно поверить, что ему уже больше 
семи десятков лет. Даже участвуя в велопро-
беге, организованном для жителей райцентра, 
спортивный пенсионер Попов не просто бодро 

ПАРТИЙНЫЙ СЕКРЕТАРЬ 
всегда в центре событий

На собрании Поназы-
ревского первичного от-
деления КПРФ, состояв-
шемся 24 ноября, комму-
нисты обсуждали итоги 
выборов в Костромской 
области и стоящие впе-
реди задачи.

Обсуждая итоги сентябрь-
ских выборов, поназырев-
ские коммунисты сделали 
соответствующие выводы и 
наметили план дельнейшей 
работы. Прошедшая выбор-
ная кампания показала, на-
сколько велико моральное 

приехал к финишу – он оказался в первой десят-
ке лидеров, без особого труда пройдя немалую 
дистанцию в одном ряду с молодёжью. 

Он практически всегда в центре событий. 
Можно сказать, ни одно общественное меропри-
ятие посёлка Поназырево не обходится без уча-
стия местного партийного лидера В.Н. Попова. 
Легкоатлетические соревнования среди ветера-
нов, «Лыжня России», заседание клуба избира-
телей или встреча с творческими людьми – всё 
это для него по-настоящему интересно.    

Сегодня В.Н. Попов - опытный партиец, хо-
рошо владеющий информацией в политической 
сфере и   умеющий объединять людей. Он с во-
одушевлением идёт на помощь любому в защи-
те гражданских прав и интересов.  Его не пугает 
новое, неизвестное  – напротив, трудности под-
задоривают и заставляют искать иные пути ре-
шения. 

Вадим Николаевич 10 лет является секре-
тарём Поназыревского районного отделения 
КПРФ, и это доказывает, что люди ему доверяют, 
считают честным, порядочным человеком  и на-
дёжным товарищем.  

Его труд отмечен и вышестоящими органами: 
за активную работу депутатом районного собра-
ния в течение двух созывов он был награждён 
Почётной грамотой областной Думы, имеет юби-
лейные медали. Но высшей наградой для себя 
В.Н. Попов считает орден «Партийная доблесть», 
полученный от ЦК КПРФ.   

Светлана ТИХОНОВА

АКТИВНЕЕ, СИЛЬНЕЕ 
и более ответственно

давление со стороны власти, 
откровенная ложь и использо-
вание административных ре-
сурсов.  

В целом, как отметил секре-
тарь местного отделения В.Н. 
Попов, «коммунисты нашего 
района по результатам работы 
на выборах в областную Думу 
заняли 2-е место среди дру-
гих отделений КПРФ. Однако, 
чтобы предотвратить попытки 
нарушений в процедуре сле-
дующих выборов, необходимо, 
чтобы действия коммунистов 
были более продуманными, а 
ответственность за подготовку 

к выборам прочувствовал каж-
дый коммунист. Только тогда 
можно ждать максимальной 
отдачи и быть уверенными, что 
сможем противостоять любым 
нарушениям законности в от-
ношении предвыборной и вы-
борной кампаний». 

Собравшиеся единодушно 
согласились: нужно повысить 
активность каждого коммуни-
ста в подготовке к предстоя-
щим выборам депутатов Гос-
думы. 

Предложения, замечания 
коснулись и будущих отчётов 
и выборов в первичных и мест-
ных отделениях партии. Шёл 
также разговор о дефицитно-
сти областного бюджета, о не-
доработках 131-го федераль-
ного закона, о задачах для де-
путатского актива и действен-
ности депутатской вертикали. 

Приятным моментом со-
брания стало вручение Почёт-
ных грамот ЦК КПРФ за боль-
шой личный вклад в проведе-
ние избирательной кампании 
самым активным коммунистам 
– поназыревцам. Значки «Де-
путат КПРФ» получили в тор-
жественной обстановке Игорь 
Анатольевич Черепов и  Люд-
мила Паисьевна Старовойтова. 

Светлана ТИХОНОВА
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 — Валерий Петрович, наверное, логично 
разговор с лидером регионального отделе-
ния партии начать с выборов.  Одни недавно 
закончились, другие скоро начнутся.

— В современной России итоги выборов не от-
ражают реального отношения избирателей к поли-
тическим партиям или к конкретным кандидатам. 
Определяющую роль здесь играют технологии ма-
нипулирования сознанием граждан и неограни-
ченный административный ресурс.. Так, впервые 
на прошедших выборах у нас в области в выборах 
участвовало 15 партий, из них коммунистические 
— КПРФ и «Коммунисты России». Партии «Комму-
нисты России» в Костромской области нет. В ходе 
избирательной кампании она не вела никакой аги-
тации, но, по чудесному стечению обстоятельств, в 
избирательном бюллетене она стояла под номером 
5, а КПРФ — под номером 8. Многие ветераны, не 
разобравшись, проголосовали за нее. В результа-
те никому не известное политическое объединение 
набрало 3,5 процента. Это наши голоса.

Власть ловко играла на умонастроениях ветера-
нов. Люди старшего поколения, перенесшие неве-
роятной тяжести времена, готовы и сегодня терпеть 
нужду, главное, «чтобы не было войны». Единороссы 
же каждодневно внушали им, что победа КПРФ не-
пременно приведет к потрясениям. Потрясений бо-
ятся не только ветераны, но в Иркутской области из-
брали губернатором коммуниста Сергея Левченко. 
И никаких потрясений. Сегодня всем нужна работа 
на созидание. Именно на это направлена антикри-
зисная программа КПРФ.

 — То есть речи о снижении популярности 
коммунистической идеологии не идет, и ва-
ших сторонников не стало меньше?

— В советское время были ошибки, порой тра-
гические, было предательство, но это было время 
великого созидания. И пусть клеветники полощут в 
грязи 70-летнюю советскую историю, большинство 
живших в то время вспоминают его с добрыми чув-
ствами. 

Да, КПРФ набрала на выборах 14,5 процента 
голосов, но эти проценты говорят и о том, что не-
смотря на все усилия власти областное отделение 
КПРФ держит позиции. И поверьте, число наших 
сторонников будет расти. Результаты выборов нас 
не устраивают, но они не были «провальными». Мы 
- крепкая оппозиция. Кого еще критикуют местные 
власти? ЛДПР, «Справедливую Россию»? Нет. По-
тому что с ними власть всегда может договориться. 
Все усилия единороссов направлены против реаль-
ной оппозиции — КПРФ.

— То, что вы сказали, относится к выборам 
в областную Думу. А если перейти к  теме ва-
шего участия в губернаторских выборах, что 
об этом скажете?

— Что касается выборов губернатора, здесь есть 
несколько моментов. Первый момент — это время. 
Мы начали работать  за два месяца до выборов, это, 
безусловно, крайне недостаточно. Несмотря на то, 
что моя фамилия на слуху у известной части насе-
ления, большинство жителей области не были зна-
комы ни с моей программой, ни с подходами по ор-
ганизации работы областной администрации. При 
этом почти год распространяли всякую грязь обо 
мне. Прилепили «Парнас», уличили в связи с Гос-
депом США. Подлость беспредельная. Но на кого-
то  эта информация повлияла. Кстати, о «Парнасе». 
Областная избирательная комиссия забраковала 
собранные парнасовцами подписи избирателей, 
а центральная избирательная комиссия  застави-
ла допустить «Парнас» к выборам. Вы верите, что 

Валерий ИЖИЦКИЙ:
 «КПРФ - ПАРТИЯ  МОРОЗОУСТОЙЧИВАЯ»

Костромская областная Дума шестого созыва сильно отличается от предыду-
щей. В ней практически нет оппозиции. И это касается не только  минимального 
количества представителей разных партий, получивших восемь мандатов на всех. 
Это  касается и неудобных депутатов - единороссов,  которых в буквальном смысле 
слова «вычистили» из думских рядов. Теперь 28 «панфиловцев» от партии власти 
готовы насмерть стоять, чтобы угодить губернатору.   Есть ли возможность отста-
ивать свою позицию? Как сопротивляться принятию антинародных законов? Об 
этом мы побеседовали с  депутатом Валерием ИЖИЦКИМ.

Москва дает добро на участие в выборах партии — 
агенту госдепа? Бред.

— Не сожалеете о своем участии в губер-
наторских выборах в свете их последствий 
для вашей карьеры?

— Не сожалею нисколько. Пошел на выборы по-
тому, что уверен — даже в нашей области можно 
собрать команду профессионалов и работать более 
эффективно.

На мой взгляд, я был реальным соперником дей-
ствующего губернатора, о чем свидетельствует тот 
факт, что все СМИ, подчиненные администрации, 
до сих пор продолжают лить на меня грязь.

Перед выборами мне сулили должность, каби-
нет, машину, если я буду правильно себя вести. А 
после выборов меня предупредили, что я вообще 
никогда не получу в Думе какую-то должность. Не 
получил должность и что? Я депутат областной 
Думы. И буду делать все, чтобы помогать людям.

Как политика, меня уже «списала» местная 
власть, а вот аналитический отдел  РИА «Новости», 
проанализировав итоги выборов, обозначил трид-
цатку региональных лидеров, которые по итогам 
сентябрьских выборов получили федеральную из-
вестность, назвав и мою фамилию. Идеолог едино-
россов Вячеслав Володин, подводя итоги избира-
тельной кампании в Москве, предупредил костром-
ских единороссов, что Валерий Ижицкий имеет 
преимущественные шансы быть избранным депу-
татом Государственной Думы. Значит, руководство 
«Единой России» считает меня серьезным полити-
ческим соперником.

— В новом созыве областной Думы вам 
не досталось ни должности вице-спикера, 
ни портфеля председателя комитета... Как 
считаете, это своеобразная месть?

— В принципе, я ожидал, что со мной  так по-
ступят. Да и друзья предупреждали, что я «вышел за 
рамки дозволенного». Но простите, кем определе-
ны эти рамки? Губернатором и его предвыборным 
штабом? Думаю, рамки определяет только закон. А 
закон я не нарушал.   

— Вы достаточно смело вели компанию. 
Яркие слоганы и жесткие заявления в адрес 
местных властей сразу развеяли миф о том, 
что  Ижицкий якобы договорился с Ситнико-
вым о ведении такой предвыборной игры. 
Были уверены в успехе?

— Скорее, поверил в то, что участвую в честных 
и прозрачных выборах...Но когда передо мной стали 
закрываться двери клубов и библиотек, где были на-
значены встречи, когда люди звонили мне и шептали 
на ухо, мол, извини, Валерий Петрович, беседовать 
с тобой не велено...Когда  в районных и городских 
газетах стали размещать компрометирующие пу-
бликации и распихивать по почтовым ящикам гряз-
ные листовки, я понял, что власть боится Ижицкого.   
А раз боится, значит, будет мстить. Так и вышло. 

  — Все три социальных комитета в новой 
Думе возглавили представители парла-
ментской оппозиции. Чем, на ваш взгляд, 
объясняется такая щедрость «большой 
партии»?

— Согласно Федеральному закону каждая пар-
тия, прошедшая на выборах в региональное собра-
ние, имеет право по крайней мере на одно место в 
руководстве областной Думы. Думаю, если бы не 
было такого положения, во всяком случае пред-
ставители КПРФ не получили бы в Костромской об-
ластной Думе ничего. 

 «Щедрость» единороссов проявляется в  том, что 

фактически председателей социальных комитетов 
сделали заложниками сегодняшней ситуации. При 
нынешнем скудном бюджете начали урезать соци-
альные выплаты гражданам. Например, предлага-
ется снять льготы практически со всех специали-
стов на селе, снизить на 100 тысяч рублей сумму 
регионального материнского капитала, сократить 
выделение бюджетных средств на школьное пита-
ние. И это при бедности большинства населения. 
Так вот, «Единая Россия» предпочитает  эту грязную 
работу делать руками представителей других пар-
тий. Вообще сегодняшняя Дума напоминает  по-
тешные полки Петра Первого. Пару много, а  дел 
никаких нет: все решения заранее принимают в 
«красном доме», а депутаты только нажимают кноп-
ки.

— Сегодня говорят о  введении цензуры 
в областном парламенте. С сайта вдруг ис-
чезли планы работы, журналистов переста-
ли приглашать на комитеты, пропала опе-
ративная информация... Значит, депутатам 
есть что скрывать?

— Конечно, есть. Помнится, новый спикер  
высказал смелую мысль о том, что в Думе каждый 
депутат будет услышан, что будут дискуссии и об-
суждения.  Видимо, он погорячился. Депутатов от 
оппозиционных партий не пускают ни в СМИ, ни 
на сайт. Материалы о работе Думы подвергаются 
жесткой правке, некоторые — просто снимают-
ся. Говорят только о позитиве, если такового нет 
— придумывают.  Замалчивается весь бюджетный 
процесс, все грубо усеченные социальные законы. 
Но мы не намерены молчать, будем встречаться с 
людьми и объяснять, как работает власть.

—  Какие планы на будущее? Собирае-
тесь ли дальше активно заниматься поли-
тической деятельностью?

— Впереди большие выборы депутатов Госу-
дарственной Думы. Прошлые выборы костромские 
единороссы проиграли. Им крайне нужен реванш. 
Чтобы победить, им нужно устранить главного со-
перника — КПРФ. Областная администрация, пар-
тия власти с этой целью предпринимают отчаян-
ные шаги для того, чтобы максимально ослабить 
партию. Подобные действия предпринимались и 
ранее. Тщетно. Теперь вот вбрасывают лживую ин-
формацию в расчете на простаков. Заявляю одно-
значно: раскола в областном отделении КПРФ нет и 
не будет. КПРФ — партия морозоустойчивая. 

Иван ЗАРУБИН
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Накануне первого засе-
дания фракция КПРФ 

организовала консультацион-
ные встречи с представителя-
ми других оппозиционных пар-
тий и депутатами-одномандат-
никами не являющимися чле-
нами «Единой России». Цель 
консультаций - налаживание 
взаимодействия в отстаива-
нии принципиальных вопро-
сов, затрагивающих интересы 
жителей нашего города. 

Как стало ясно уже на 
первом заседании Думы, для 
«думского большинства» на-
личие мнения, отличного от 
уже утвержденного в высоких 
кабинетах, явилось неожидан-
ным и раздражающим. Высту-
пления в отведенное для каж-
дого депутата  регламентом  
Думы время и высказываемые 
мнения прерывались удивлен-
но-возмущенными репликами 
поборников непоколебимого 
порядка. А средства массо-
вой информации, комменти-
руя наши выступления,  но не 
доводя до жителей города их 
посыл, сообщали, что «оппо-
зиция занимается самопиа-
ром». Так чем же так обидели 
новоявленные «нарушители 
спокойствия»,  «думское по-
слушное большинство»? Да 
видно так задели за живое, 
что для борьбы с  «инакомыс-
лием» срочно решено возро-
дить временную комиссию по 
этике! Зачем? Чтобы заткнуть 
«непослушным» рты?

Споры начались уже на 
первом заседании, ког-

да первый секретарь горкома 
КПРФ Лариса Гусарова по-
сягнула на святое,  выдвинув 
свою кандидатуру на долж-
ность Главы города. Понятно, 
что вопрос избрания главы 
был давно согласован, и шан-
сов на победу не было. Но по-
зиция КПРФ о том, что жите-
ли города должны иметь воз-
можность напрямую выбирать 
своего Главу была озвучена. 
Также по накатанной были из-
браны и заранее утвержден-
ные зам. Главы города  и руко-
водители постоянных комис-
сий. По такому же сценарию 
прошло и назначение Думой 
нового-старого Главы адми-
нистрации Костромы. Отста-
ивая право горожан  на пря-
мые выборы мэра, отнятое у 
них прежним составом Думы, 
фракция проголосовала про-
тив всех кандидатур.

Еще одним камнем прет-
кновения стала судьба му-
ниципального предприятия 
«Костромагортранс». После 
обращения профсоюза и ра-
ботников муниципального 
предприятия к первому секре-
тарю обкома КПРФ Ижицкому 
В.П. наша фракция организо-
вала встречу депутатов Думы 
с руководством профсоюзной 
организации предприятия. 
На встречу были приглашены 
представители телерадио-
компании «КИТ», благодаря 
чему после выхода сюжета на 
ТВ горожане смогли узнать 
альтернативную точку зрения, 
вопреки той, что транслирова-
ли областные СМИ. Работники 

 КПРФ   ВСЕГДА  
НА  СТОРОНЕ   ИЗБИРАТЕЛЕЙ

готовы честно и стойко от-
стаивать интересы жителей 
города. Например, на днях 
был направлен депутатский 
запрос в городскую прокура-
туру с просьбой организовать 
проверку обоснованности та-
рифов на тепловую энергию 
в котельной микрорайона 
Черноречье. Странно, но под-
держать наше обращение от-
казался избранный по этому 
округу депутат.

И в заключение.  Пусть 
сегодня трудно, пусть 

пока мы в меньшинстве, но 
наша твердая позиция, на-
правленная на отстаивание 
интересов всех горожан, за-
ставляет прислушиваться. 
Показательно, когда на од-
ном из думских заседаний, не 
внесенный в повестку вопрос 
о роднике в микрорайоне Да-
выдовский, экстренно под-
нятый нашей коллегой, эко-
логом-депутатом Ямщиковой 
В.Н., при нашей солидарной 
поддержке, неожиданно для 
всех, на голосовании  полу-
чил поддержку большинства. 
А это значит, что вместе мы 
можем многое, что ставя во-
просы, подкрепленные ква-
лифицированными доводами, 
можно пробивать брешь и в 
бюрократической машине. А 
мы, депутаты-коммунисты и 
наши союзники, включившись 
в работу разных депутатских 
комиссий, будем стоять на 
страже интересов жителей 
родного города. 

Впереди много работы, 
принятие непростого бюд-
жета. В тяжелых условиях 
необходимо защитить наи-
более важные направления 
развития городского хозяй-
ства, социальной сферы, об-
разования, здравоохранения, 
культуры. Найти средства для 
поддержки наиболее незащи-
щенных категорий горожан. 
Добиться эффективного ис-
пользования муниципально-
го имущества, привлечения 
в наш город инвестиций, при 
этом сохраняя культурно-
исторический облик города и 
бережно относясь к парковым 
и зеленым зонам. 

К сожалению, многие во-
просы и проблемы имеют ре-
шение не на муниципальном 
уровне, являются следстви-
ем той государственной по-
литики, которая проводится 
в жизнь на протяжении по-
следних двух десятилетий. 
Это банкротство и уничтоже-
ние многих промышленных 
предприятий, а значит, поте-
ря рабочих мест и заработ-
ка. Это уход государства от 
ответственности в жилищно-
коммунальной сфере при ка-
тастрофическом износе ин-
фраструктуры, сетей,  пере-
кладывание затрат на ее со-
держание на плечи граждан. 
Без смены социально-поли-
тического курса мы вечно вы-
нуждены будем латать дыры, 
время требует проведения 
капремонта в стране. 

Владимир БУТЫЛКИН, 
депутат Думы города 

Кострома

автотранспортного предпри-
ятия, которое, кстати, явля-
ется единственным перевоз-
чиком льготных категорий 
жителей города, последними 
узнали о предстоящем пере-
езде и сокращении рабочих 
мест. Привели доводы и вы-
разили обеспокоенность це-
лесообразностью данного 
решения, которое, по их мне-
нию, является просто этапом 
к банкротству предприятия и 
его полной ликвидации. Не-
смотря на горячие споры на 
депутатской комиссии по раз-
витию городского хозяйства, 
где присутствующие работ-
ники предприятия аплодис-
ментами приветствовали вы-
ступление секретаря горкома 
Ларисы Гусаровой, решение 
администрации о переносе 
базы предприятия и сокраще-
нии численности работающих 
осталось в силе. Но борьбу 
за сохранение предприятия и 
права рабочих мы продолжим.

Созданная в гордуме 
коалиция  фракции 

КПРФ и других оппозицион-
ных партий и депутатов еще 
не раз отстаивала интересы 
большинства простых горо-
жан. Так показательно было 
обсуждение вопроса об уста-
новлении ставки налога на 
недвижимость. Еще три года 
назад мы сообщали о готовя-
щихся в Госдуме законопро-
ектах о взимании налога с ка-
дастровой (то есть рыночной) 
цены недвижимости, вместо 
действующей инвентариза-
ционной. Говорили о недопу-
стимости нового налогового 
бремени, которое ляжет су-
щественным грузом на плечи 
наших и без того не блещущих 
достатком граждан.  Но на фе-
деральном уровне такое ре-
шение было продавлено. На 
думской комиссии мы вместе 
отстаивали предложение об 
установлении минимальной 
ставки 0,1 % для всех квартир 
стоимостью до 3 млн. рублей. 
В предложенном администра-
цией проекте предлагалось, 
что повышенная ставка на-
чинает действовать с када-
стровой оценки квартиры, 
превыщающей 1,5 млн. руб., 
а под этот параметр, благо-
даря инфляции, могут попасть 
и владельцы простых двушек и 
трешек.  Поражает цинизм тех 
депутатов, которые в ответ на 
это предложение укоряли нас, 
мол, а как вы тогда хотите на-
полнить бюджет, если пред-
лагаете пойти на уступки про-
стым горожанам. Странным 
было их молчание, когда ад-
министрация предложила сни-
зить налог для торговых сетей. 
Что-то здесь мы не услышали 
праведного гнева и заботы о 
наполнении бюджета. Видно, 
своя рубашка ближе к телу?

У фракции КПРФ много 
дел и планов, мы, депута-
ты-коммунисты избраны по 
единому городскому округу, 
а это значит, что независимо 
от того, где понадобится наша 
помощь, в каком бы районе 
города ни возникла пробле-
ма у наших избирателей, мы 

Во вновь избранном составе Костромской городской Думы фракция КПРФ 
представлена двумя депутатами – это первый секретарь горкома КПРФ Ла-
риса ГУСАРОВА и председатель областной общественной организации «Дети 
войны» Владимир БУТЫЛКИН.

В ноябре с рабочим визитом 
посетил свой родной город Ман-
турово депутат областной Думы, 
председатель комитета по ма-
теринству, детству, молодежной 
политике и спорту Вячеслав ГО-
ЛОВНИКОВ.

Цель поездки – выяснить уро-
вень материально-технического  
обеспечения детских дошколь-
ных учреждений и поинтересо-
ваться состоянием дел по обе-
спечению детей местами в них, 
что делается  органами местного 
самоуправления, чтобы все за-
дачи были  решены не на словах, 
а на деле.

В ходе рабочего  визита де-
путат В. Головников посетил 
детский сад №5 «Золотой пету-
шок», на месте познакомился с 
условиями воспитания детей в 
данном дошкольном учрежде-
нии, подарил большое количе-
ство развивающих игрушек для 
детей первой младшей группы. 
После чего побеседовал по всем 
интересующим его вопросам  
с заместителем главы города 
Мантурово Н.А. Рыбкиной и за-
ведующей отделом образования 
Т.И. Олейник, которые заверили 
депутата в том, что детский сад 
«Елочка» будет введен в 2016 
году в эксплуатацию.

Далее депутат областной 
Думы Головников В.М. встре-
тился в помещении Думы город-
ского округа город Мантурово 
с молодежным правительством 
города, которое было избрано 
месяц тому назад. Здесь состо-
ялся заинтересованный двух-
сторонний диалог между депу-
татом и представителями ра-
бочей и ученической молодежи 
о том, чем в настоящее время 
занимаются члены молодежно-
го правительства в городе. Это 
– волонтерская деятельность, 
конкретная помощь престаре-
лому населению, стремление 
придать этому направлению 
большую массовость среди уча-
щихся. Е.А. Лебедева — руково-
дитель молодежного правитель-
ства — с гордостью подчеркну-
ла, что в этом году по итогами 
конкурса «Лидер 21 века», про-
ходившего в Костроме, победи-

ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ

телем стала Даша Кравченко 
— талантливая девушка из г. 
Манутрово. Именно она будет 
представлять Костромскую 
землю на Федеральном уров-
не в конкурсе под аналогичным 
названием.

Головников В.М. поделил-
ся с присутствующими своими 
планами в направлении работы 
с молодежью в регионе. Он рас-
сказал о планах работы моло-
дежного парламента областной 
Думы с тем, чтобы каждый член 
регионального парламента  мог 
проявить свой организаторский 
талант и творческую инициати-
ву в деле сплочения молодежи 
на благо процветания региона.

В. Головников подчеркнул, 
что для него принципиально 
важно, чтобы на местах для 
молодежи создавались все ус-
ловия, которые бы способство-
вали тому, чтобы после оконча-
ния учебы в высших и средних 
заведениях мантуровская мо-
лодежь приезжала в родной го-
род, отдавая свой талант род-
ной земле. Кроме того, после 
формирования нового состава 
молодежного парламента при 
областной Думе В. Головников 
обещает организовать экскур-
сию в Госдуму, где познакомит 
костромскую молодежь с пред-
ставителями высшего законо-
дательного органа от КПРФ и 
наладит деловые отношения 
как с представителями поли-
тических партий, представлен-
ных в Госдуме, так и с общерос-
сийским молодежным движе-
нием «Росмолодежь».

Далее в рамках рабочей по-
ездки В. Головников посетил 
школу-интернат, где побеседо-
вал с директором о проблемах 
трудоустройства воспитанни-
ков интерната в летний период, 
а также о проблемах, связан-
ных с профессиональным об-
разовнием выпускников данно-
го учебного заведения. 

Завершил свой рабочий 
день депутат областной Думы 
приемом граждан, которые об-
ращались к нему с проблемами 
социального характера. 

Тамара ЛЕБЕДЕВА

Областные депутаты коммунисты Вячеслав ГОЛОВНИКОВ и 
Надежда ШЕЛЕПОВА посетили Костромской дом ребенка.

 Здесь воспитываются 57 ребятишек в возрасте от 3 месяцев 
до 4 лет. Это дети, родители которых или отказались от своих 
обязанностей, или оказались в сложной жизненной ситуации.

 Депутатов интересовал вопрос организации питания в со-
циальном учреждении. Вместе с главным врачом медучрежде-
ния Светланой Жирновой они обсудили возможность создания 
централизованной лаборатории, которая бы проверяла каче-
ство всей продукции, поступающей в медицинские и социаль-
ные учреждения. Это предложение будет озвучено на заседании 
«круглого стола» по проблемам организации здорового питания 
детей. Как отметил депутат Вячеслав Головников, возможность 
создания централизованной лаборатории позволит более опе-
ративно следить за качеством продуктов, поставляемых в дет-
ские и лечебные учреждения.

kosoblduma.ru

Чтобы питание было 
здоровым
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МУНИЦИПАЛЬНЫЙ  ОБЩЕСТВЕННЫЙ  ТРАНСПОРТ 
не  роскошь,  а  средство  передвижения 

В 1996 году в Костроме появились  
взятые  в кредит турецкие автобусы 
«мерседесы». Поплыли  по городу, как 
белые птицы, превратив областной 
центр чуть ли не в «лебединое озеро», 
яркое и запоминающееся.   На боковых 
стеклах автобусов была и кое-где оста-
лась  надпись «durakam”. Была ли это 
случайность, сказать не могу.  Но спустя 
20 лет в  Костроме от  90 «мерседесов» 
осталось 30, а  ПАТП-4, созданное спе-
циально для  «белых птиц»,  арестовано 
судебными приставами и  скоро пойдет 
с молотка. 

Судя по последним событиям в сфе-
ре муниципальных пассажирских пере-
возок, Кострома  уже в ближайшем  бу-
дущем  лишится не только последних 
«мерседесов», но и  последнего муници-
пального автобусного предприятия  во-
обще.  Решение комиссии по развитию 
городского хозяйства в Думе Костромы, 
принятое депутатами 13 ноября, одо-
брило такое развитие событий, обосно-
вав всё отсутствием денег и ответствен-
ностью  за город перед избирателями.

Вот тебе, бабушка,
 и аутсорсинг

Последнее автобусное предприятие 
города «Костромагортранс», созданное  
в 2011 году на обломках обанкроченно-
го ПАТП-4,  по велению властей до кон-
ца ноября  2015 года должно переехать 
на чужую базу — базу государственного 
предприятия ПАТП-3, распоряжается  
которым администрация области.   На 
12 ноября уведомления о сокращении 
рабочих мест получили более 60 чело-
век — механиков, электриков, мойщи-
ков, слесарей, в том числе и тех, кто 
обслуживает «мерседесы», знает в них 
каждый винтик.  Они теперь городским 
автобусам не понадобятся, так решили 
городские власти  — все работы (кро-
ме непосредственно вождения автобу-
сов и обилечивания пассажиров) будут 
производиться на основе аутсорсинга 
(силами работников ПАТП-3). Даже ин-
кассация.  Встает вопрос - кто будет 
ремонтировать «мерседесы», если сле-
сарям предложили вакансии водителей 
и кондукторов?  За все аутсорсинговые 
услуги и аренду площадей «Кострома-
гортранс» должен будет платить более 
32 миллионов  рублей в год.  Неплохая 
поддержка для спадающих штанов бюд-
жета Костромской области.

Реорганизация 
под видом переезда

История с якобы переездом «Костро-
магортранса» на новую базу, а по сути 
со слиянием  и последующей ликвида-
цией, загадочна, как и все подобные 
истории.  Решения или  приказа за чьей-
либо конкретной подписью о «переезде»  
нет.  Вместо  документа есть  «дорожная 
карта» за подписями начальника област-
ного департамента транспорта и началь-
ника управления транспорта города  с 
датой принятия 30 октября 2015 года. 
И есть приказ о сокращении численно-
сти работников за подписью директора 
«Костромагортранса» от 28 октября. Го-

спода чиновники в спешке «переезда»,  
даже не потрудились замести следы.  
Ведь исходя из этих представленных 13 
ноября депутатам городской Думы бу-
маг получается, что директор предпри-
ятия «опередил» начальство и занялся 
самодеятельностью с сокращениями, 
не дожидаясь «путеводителей»  от руко-
водства.  Хотя, скорее всего, начальство 
руками директора выполняет грязную 
работу.  Кроме того, что такое «дорож-
ная карта» и когда она появляется? По-
является она после принятого кем-то 
решения.  Этот кто-то себя не афиширу-
ет, но рулит в свое удовольствие.  Этим 
кем-то является администрация обла-
сти.  Как выяснили мы, еще 7 октября 
там состоялось совещание, опреде-
лившее судьбу «Костромагортранса», 
о чем свидетельствует  оставшийся от 
совещания  протокол «О реорганизации 
МУП «Костромагортранс»  и ГП «ПАТП-
3».   Все последующие действия город-
ских властей лишь последствия этого 
решения.  А где же в это время были го-
родские депутаты? Кто, как не народные 
избранники, должны печься о пассажир-
ских перевозках общественным транс-
портом, о состоянии муниципального 
предприятия и судьбе его работников?

Депутаты ни при чём
Историю с «переездом»  депутаты 

городской Думы слушали на комиссии 
13 ноября не по своей инициативе, а 
потому, что к  ним обратился водитель 
«Костромагортранса», обеспокоенный 
судьбой предприятия.  За что и получил, 
как говорится,  по полной.  Так, к приме-
ру, депутат Приставакин А.Г. обозначил   
работников предприятия как «нахлебни-
ков», попутно интересуясь на тему «до-
коле можно вас кормить?».   

Видимо, невдомек депутату, что не 
генералы мужиков кормят, а наоборот.  
Конечно, предприятие, выполняющее 
социальную функцию, перевозящее го-
рожан, льготников, мам с колясками, 
часто по маршрутам заведомо убыточ-
ным, требует бюджетных денег. Но и со-
циальная нагрузка на него ложится не-
малая  - оно относится к предприятиям  
жизнеобеспечения города. И либо го-
род финансирует это, либо смиряется с 
тем, что он не город, а глухая деревня — 
без того, другого и третьего. Деревне, 
кстати, и депутаты не нужны в количе-
стве 38 человек. Заодно и присоединить 
ее к Ярославлю будет легче.

Привет из Владимира
Нельзя сказать, что городская Дума 

идет с общественным транспортом па-
раллельными путями. В августе этого 
года (прямо перед выборами)   депу-
таты, занятые своими выборными де-
лами, приняли программу о развитии 
городского транспорта до 2018 года.  
Тщательно изучив этот документ, я не 
нашла в нем как планов по реорганиза-
ции «Костромагортранса», так и планов 
по его развитию, приобретению новых 
автобусов, укреплению его финансо-
вого положения, а главное, улучшению 
качества обслуживания граждан. Мно-
го лет не решая копившиеся проблемы, 

депутаты приняли 
соломоново реше-
ние – передать все 
вопросы перевоза 
граждан частникам. 
Я не против частных 
перевозчиков во-
обще, но почему-то 
в 69 столицах реги-
онов России восста-
новили муниципаль-
ные автотранспорт-
ные предприятия. 
Вот такая программа 
недоразвития была 
принята депутатами 
пятого созыва под 
занавес. И это их не 
единственная «за-
слуга». Именно при 
них проходила лик-
видация ПАТП-4, при 
них из города  ис-
чезли 60 (!) «мерсе-
десов». Где были депутаты? Почему все 
виновные в банкротстве ПАТП-4 на сво-
боде?   Неизвестно. Зато известно, что 
наши автобусы бегают по Владимиру. 

Куда идем, «товарищи»?
Одной из причин скрытой реорганиза-

ции «Костромагортранса» является яко-
бы  «низкое качество технологического 
оборудования» базы, которая, по словам 
управления транспорта города,  находит-
ся «в ангаре бывшего завода «ЖБК». 

Когда это услышали водители пред-
приятия, пришедшие на комиссию в го-
родскую Думу, они, мягко говоря,  очень 
удивились. Ведь  в ангар завода авто-
бусное предприятие переехало в 1996 
году, и сейчас, по истечении 20 лет, это 
настоящая автобусная база, приспосо-
бленная для стоянки и ремонта подвиж-
ного состава. Немаловажно и то, что по 
сравнению с ПАТП-3 технологическое 
оборудование «Костромагортранса» на 
порядок выше.  На ремонт, который тре-
бует 2-3 часов, в ПАТП-3 слесари будут 
тратить 2- 3 дня. Там нет оборудования 
даже для того, чтоб развернуть автобус. 
Об этом говорят профессиональные  
слесари. 

Кроме того, не все автобусы будут 
размещены на крытой части ПАТП-3, 20 
ПАЗиков будут стоять на улице. А у нас 
не Рио де Жанейро, ударит мороз, и бу-
дут срывы рейсов. Плюс «закаливание» 
организма водителей, кондукторов и 
тех, кому повезет в этот промерзлый ав-
тобус сесть. Специалисты утверждают, 
что в зиму нельзя проводить такую ре-
организацию.

Интересна и претензия к «Кострома-
гортрансу»,  имеющему якобы нулевой 
пробег до основных маршрутов. Вы ког-
да-нибудь видели пустой автобус, иду-
щий за Волгу или из-за Волги?  Знаю, 
что пассажиры, которые не могут уехать 
с Подлипаева в час пик и позже,  на эти 
автобусы, идущие в парк, чуть ли не мо-
лятся. Потому что ни на чем больше не 
уехать, все маршрутки битком. 

С переносом «Костромагортранса» 
на улицу Петра Щербины заволга риску-
ет встать всерьез и надолго, и из пер-

спективного и развивающегося района 
превратиться в труднодоступный район 
города. 

Позиция депутатов КПРФ и 
рабочих «Костромагортранса»

На заседании комиссии 13 ноября 
фракция КПРФ полностью поддержа-
ла позицию рабочего коллектива. Про-
тив высказались единороссы и партия 
«Справедливая Россия».   Мы считаем, 
что база предприятия должна остаться 
за Волгой, долги перед предприятием 
бюджетов города и области погашены 
(это более 20 миллионов рублей), соз-
дана комиссия для изучения вопроса.  
Чтобы предприятие начало зарабаты-
вать деньги, необходимо установить 
разницу стоимости проезда в обще-
ственном и частном транспорте, пере-
распределить прибыльные маршруты 
между муниципальными и частными 
перевозчиками, построить новую ко-
тельную, закупить новые автобусы, вы-
полнить все рекомендации контроль-
но-счетной комиссии города Кострома, 
которая проверяла предприятие в 2012 
году.  Т. е  сделать все то, что  и должна 
была включать в себя программа раз-
вития транспорта города, работающая 
в интересах горожан. Увы, чиновникам 
проще проводить печально известную 
оптимизацию, которая, как показывает 
опыт, не решает, а создает новые про-
блемы для жителей.

21 ноября в Костроме  на площади 
Мира состоялся  митинг в защиту по-
следнего автобусного предприятия 
города.  На митинг пришли работники 
предприятия, жители города и комму-
нисты, которые потребовали немед-
ленно остановить перевод «Кострома-
гортранса» на базу ПАТП-3. Чиновники 
и депутаты должны помнить, кто в горо-
де главный. И это явно не они.

Лариса ГУСАРОВА, 
первый секретарь 

Костромского ГК КПРФ, 
депутат Думы города Кострома
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«Нам  удалось 
 серьезно  укрепить  

свои  позиции»
Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ 

Ю.В. Афонин заявил, что у Компартии 
есть и команда, и силы, способные после 
прихода к власти в стране реализовать 
антикризисную программу. Он сообщил, 
что за последний год в КПРФ вступило 

много молодежи, отметил развитие пионерской и комсомольской 
организации. 

Ю.В. Афонин отметил, что на выборах в 2015 году КПРФ смог-
ла серьезно укрепить свои позиции на местном уровне, несмотря 
на давление сверху. Компартией были выдвинуты более 16 тысяч 
кандидатов в органы муниципальной власти, из которых 3,5 тыся-
чи стали депутатами. Результаты КПРФ по итогам голосования на-
много превзошли результаты «Справедливой России» и ЛДПР. Вы-
ступающий подчеркнул, что наша партия имеет свои фракции на 
всех уровнях, начиная от местных советов, заканчивая Госдумой.

Также Ю.В. Афонин отметил эффективную работу представи-
телей КПРФ в органах исполнительной власти. Он напомнил, что 
коммунисты Потомский и Левченко, возглавляющие Орловскую 
и Иркутскую области, в своих регионах заручились поддержкой 
большинства граждан. Значительных успехов на посту мэра Ново-
сибирска добился Анатолий Локоть. Выступающий также отметил, 
что сотни глав муниципалитетов, являясь членами КПРФ, реали-
зуют программу партии на местах.

Секретарь ЦК КПРФ сообщил, что партия добилась хороших 
результатов в деле воспитания молодых лидеров. Многие из них 
прошли школу выборов и участия в протестных акциях. Эффектив-
но действует Центр политической учебы, а в течение лета состоя-
лись более 40 молодежных лагерей, где также было организовано 
обучение. 

Особо Ю.В. Афонин отметил работу первого секретаря Коми 
рескома КПРФ 28-летнего Олега Михайлова. Коммунисты респуб-
лики еще в 2013 году начали сбор подписей за смену руководства 
региона. И если бы тогда к ним прислушались, многих неприятно-
стей удалось бы избежать.

Юрий Вячеславович напомнил, что по итогам девяти месяцев 
12 регионов страны имели задолженность, превосходящую раз-
мер их годового дохода. А сокращение бюджетов приводит к со-
кращению расходов на социальные программы. В связи с этим 
секретарь ЦК КПРФ отметил, что для Компартии региональная 
политика имеет огромное значение.

- Команда 
КПРФ и руко-
водство нашей 
фракции в Го-
сударственной 
Думе решили 
вас проинфор-
мировать о ре-
зультатах на-
шей работы в 
уходящем году 
и больших и ин-

тересных планах на следующий, - ска-
зал, обращаясь к журналистам, лидер 
КПРФ. «В послании президента, - про-
должил Г.А. Зюганов, - еще раз было 
сказано о том, что главная задача Рос-
сии – быть сильной, умной, образован-
ной и сплоченной. Но чтобы быть спло-
ченной, надо выполнить минимум три 
условия: позаботиться о безопасности, 
позаботиться о развитии человека тру-
да, и все сделать, чтобы общество было 
справедливым. И в этом отношении 
наша команда и наша программа соот-
ветствуют и международным вызовам, и 
национально-государственным интере-
сам России».

«Вместе с тем, - отметил лидер 

Г. А. ЗюГАнов: «нАступАет  время  проЗрения»

ЕСТЬ ТАКАЯ ПАРТИЯ! 
Пресс-конференция лидера КПРФ Г.А.Зюганова в ТАСС

10 декабря в ИА ТАСС 
состоялась большая пресс-
конференция лидера КПРФ Г.А. 
Зюганова. Фактически это был 
отчет о работе партии за 2015 год. 
Кроме того, Геннадий Андреевич 
поделился планами на ближайшую 
перспективу. 

В пресс-конференции также 
приняли участие заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 

КПРФ, - хочу подчеркнуть, что перед 
страной сейчас стоят три опасности. 
Ее пытаются взять в клещи. Американ-
цы уже подготовили соответствующие 
документы, чтобы выдавить Россию с 
европейских рынков и не пустить на 
азиатские. Кроме того, у нас социаль-
ный раскол достиг критического уров-
ня, когда 10% самых богатых владеют 
почти 90% всех богатств. Неизбежно 
пройдет искра, и все воспламенится, 
если и дальше богатеи будут богатеть, а 
граждане нищать. Уже полстраны живет 
в среднем на 15 тысяч рублей и менее. 
Эти деньги за год обесценились вдвое, 
в результате – нищее существование. 
И третье – углубляется финансово-эко-
номический кризис, и в его эпицентре 
оказались мы. Самый большой спад 
производства (ВВП - минус четыре про-
цента, а в промышленности более трех) 
сегодня охватил нашу экономику. Надо 
принимать меры. Но такой озабочен-
ности в выступлении Медведева я не 
услышал. Он по-прежнему оправдывает 
этот либеральный курс и пытается ру-
гать советскую эпоху. Но пока что доят 
нефтегазовую корову, которую как раз и 
создавала советская эпоха, продолжая 

жить на ее заделе».
«Советская эпоха за 20-25 лет от рас-

павшейся империи привела нас к Вели-
кой Победе в мае 45-го. А затем за 20 
лет создала ракетно-ядерный паритет 
и сумела первой прорваться в космос. 
Покажите, что вы так можете, тогда и у 
вас будет право критиковать советскую 
эпоху», - обратился к власть имущим 
Геннадий Андреевич.

«Против нас придумано новое ору-
жие, - подчеркнул лидер КПРФ. - Это ру-
софобия, антисоветизм и либерализм. 
Если допустить еще один их виток, для 
нас все закончится трагично. Нас не взя-
ли ни батыи, ни наполеоны, ни гитлеры. 
Нас расколотили бинарным оружием, 
когда русофобия и антисоветизм были 
сдобрены либеральными рецептами 
американской экономики. Это уничто-
жило почти 80 тысяч производств, раз-
рушило границы и подожгло Украину. 
Мы должны из случившегося сделать 
выводы, тем более, новый виток русо-
фобии и антисоветизма сочится со мно-
гих экранов. Видимо, та либеральная 
свора, которая душила страну в 90-х, не 
успокоилась, и продолжает ее душить».

«Следующий год – это преддверие 

100-летия Великого Октября, - напом-
нил Г.А. Зюганов. - И мы с вами обязаны 
все сделать, чтобы не допустить нового 
крестового похода против нашей стра-
ны, который в 90-е годы привел к боль-
шим трагедиям и несчастьям».

«Наступает время прозрения, - 
подчеркнул лидер КПРФ. – Но мы по-
прежнему платим дань. Откройте новый 
бюджет: нашего сырья за кордон прода-
но на 20 трлн рублей, из них всего 8 трлн 
попали в казну. 12 трлн – это дань, ко-
торую мы платим российской олигархии 
и ее иностранным покровителям. Только 
проценты по долгам в следующем году 
составят 645 млрд. Это больше, чем 
любая из социальных статей бюдже-
та: здравоохранение, образование или 
ЖКХ. И мы по-прежнему остаемся кли-
ентами для так называемых американ-
ских, западных партнеров. А с клиента-
ми можно обходиться как угодно, даже 
сбивать их самолеты. За последние 50 
лет впервые натовская страна сбила 
наш военный самолет, что является от-
кровенным вызовом». 

«В этой связи, - отметил Геннадий 
Андреевич, - нам крайне необходим 
новый курс, качественно новый бюд-
жет, промышленная политика, реальное 
планирование, достойные образование 
и здравоохранение. И мы должны все 
сделать, чтобы поддержать талантливых 
людей. В этой связи мы подготовили 
созидательную повестку дня КПРФ. Мы 
подготовили специальное заявление, 
связанное с тем, что открытие Ельцин-
центра – это возвращение в лихие 90-е, 
несчастье для страны и памятник на-
циональному предательству. Еще раз 
вернусь к заявлению, в котором мы го-
ворим: «Покончить с антисоветизмом — 
значит обезоружить противников Рос-
сии». Я считаю, это будет главная тема 
в новом году».

З а м е -
с т и т е л ь 
П р е д с е -
дателя ЦК 
КПРФ Д.Г. 
Н о в и к о в 
о т м е т и л , 
что за-
в е р ш а -
ется год, 

значение которого многими 
будет осознано позже. «По 
моему убеждению, этот год 
самым решительным образом 
приблизил нашу страну к раз-
решению очень важной ди-
леммы. Теперь можно уже уве-
ренно говорить: невозможно 
длительное сосуществование 
патриотических настроений, 
преобладающих в стране, и 
проводимого неолиберально-
го социально-экономического 
курса. Эта конструкция нежиз-
неспособна. Нельзя долгое 
время скрывать за патриоти-
ческой риторикой разруши-
тельную социально-эконо-
мическую политику», - сказал 
Дмитрий Георгиевич.

 «Чтобы народ мог элемен-
тарно питаться, желательно 
досыта и качественной пищей, 
нужен развитый агропромыш-
ленный комплекс. А даже в 
условиях санкций и при всей 
говорильне про импортозаме-
щение в сельском хозяйстве 
отмечен лишь минимальный 
трехпроцентный рост. Патрио-
тическая риторика власти мо-
жет помочь создать сильный 
АПК, но не может заменить и 
его», - подчеркнул замести-
тель Председателя ЦК КПРФ.

 «У Зюганова и его сорат-
ников никогда не было необ-
ходимости перелицовываться, 

- отметил заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ. - Вот сейчас 
мы начали работу над проектом 
предвыборной программы пар-
тии 2016 года. Мы подняли свои 
документы с прошлых выборов, 
и убедились ещё раз – они аб-
солютно актуальны. И нам не-
трудно будет формулировать 
свои новые предвыборные 
идеи, начиная с одной из глав-
ных: национализация ключевых 
отраслей экономики».

«Естественно, - подчеркнул 
Д.Г. Новиков, - мы насытим 
свои предвыборные материалы 
новыми подходами и наработ-
ками. Подкрепим их Пленумом 
ЦК по теме народных предпри-
ятий. Проработаем важнейшие 
вопросы на экономическом фо-
руме в Орле. Обсудим на пред-
стоящем съезде рабочих бу-
дущей весной. Отшлифуем на 
Втором Всероссийском съезде 
депутатов КПРФ всех уровней. 
Конечно же, усилим новым про-
ектом закона об образовании 
и другими законодательными 
инициативами».

 «Для нашей партии, - отме-
тил Д.Г. Новиков, - это был год, 
когда она самым серьезным 
образом продвинулась по пути 
выполнения решений своего 
XV съезда. Так, созданный по-
сле съезда Центр политической 
учебы уже провел подготовку 
более чем полутысячи наших, 
в основном, молодых, активи-
стов из разных уголков страны. 
А телеканал «Красная линия», 
который начинался как интер-

нет-телевидение, доступен уже 
нескольким миллионам зрите-
лей через кабельные сети».

«Итак, - подвел итог Дми-
трий Георгиевич, - уходящий 
год приблизил нас к тому мо-
менту, когда стране предстоит 
делать исключительно важный 
исторический выбор. Прибли-
жается тот рубеж, когда не-
обходимость вывода России 
из кризиса потребует особой 
политической силы. Это будет 
сила, лидеры которой облада-
ют колоссальным политиче-
ским опытом, отличаются даль-
новидностью и взвешенностью, 
которые лишены того интеллек-
туального и профессиональ-
ного бессилия, что сегодня так 
часто демонстрируют даже са-
мые крупные правительствен-
ные чиновники. Это будет сила, 
во главе которой стоит лидер, 
гарантирующий возможность 
вырасти рядом с ним новому 
поколению молодых политиков. 
Причем не тех, что лишь громко 
кричат, а тех, кто умеет думать 
и действовать, смотрят на мир 
не конъюнктурно, не шкурно, не 
как популисты, а как серьёзные 
люди, неравнодушные к судьбе 
страны».

«Лично знаю такую партию. 
Именно её я и выбрал для себя 
в начале 1990-х. Это именно та 
партия, которая и в уходящем 
2015 году продемонстрирова-
ла своё право на политическое 
лидерство», - так завершил 
свое выступление заместитель 
Председателя ЦК КПРФ.

«КПРФ прошла проверку  
на политическое лидерство»

Новиков, член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ С.П. Обухов, 
член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, член 

Президиума, секретарь ЦК КПРФ 
Л.И. Калашников, руководитель 
Пресс-службы ЦК КПРФ А.А. 
Ющенко
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Член Прези-
диума, секре-
тарь ЦК КПРФ, 
депутат Гос-
думы, доктор 
п о ли ти чес ких 
наук С.П. Об-
ухов рассказал 
о созидатель-
ной повестке, с 

которой наша партия идет на выборы в 
Государственную Думу в 2016 году.

«Наступающий 2016 год – это год 
выборов в Государственную Думу. 
КПРФ акцентирует внимание изби-
рателей на созидательном характере 
нашей программы и всей нашей дея-
тельности. Эту особенность мы пред-
ставим на предстоящих мероприяти-
ях: съезде рабочих, экономическом 
форуме в Орле и съезде депутатов 
всех уровней. Также нами планирует-
ся проведение общенародного голо-
сования - сбора подписей по ключе-
вым политическим вопросам повестки 
дня», - назвал ближайшие планы пар-
тии С.П. Обухов. 

Затем Сергей Павлович подробно 
остановился на ключевых законопро-
ектах, подготовленных КПРФ и на при-
нятии которых она настаивает. «У нас 
есть альтернативный подход к форми-
рованию федерального бюджета. Мы 
предложили новые источники дохо-
дов, которые партия власти все никак 
не желает мобилизовать. Начиная от 
прогрессивной шкалы налогообложе-
ния, заканчивая законом о борьбе с 
коррупцией. В случае принятия наших 
законопроектов несколько десятков 
кланов упырей будут вынуждены вме-
сте с остальными гражданами нести 
все тяготы по преодолению кризиса. 
К сожалению, пока не удается про-
двинуть эти идеи», - пояснил Сергей 
Павлович. 

 «В начале следующего года, - про-
должил С.П. Обухов, - мы проведем 
Круглый стол по экономическим про-
ектам. В частности, обсудим наш за-
конопроект по основным мерам по 
стабилизации экономической ситуа-
ции и переходе к государственному 
планированию. Он уже внесен в Госду-
му, сейчас идет активное его обсужде-
ние». 

«Чем ниже цена на нефть, - отме-
тил Сергей Павлович, - тем выше вос-
требованность предложений КПРФ. 
Прошли тучные времена, наступает 
время созидательных предложений 
Компартии».

«Мы внесли в Госдуму законопро-
ект о валютном регулировании. Жест-
кое государственное валютное регу-
лирование правительства Примакова, 
Геращенко и Маслюкова в 1998 году 

«ЧЕМ  НИЖЕ  ЦЕНА  НА  НЕФТЬ,
тем выше  востребовАнность  предложений  

спасло страну. Снова пришло время, 
чтобы применить эти идеи», - подчер-
кнул секретарь ЦК КПРФ.

«В условиях кризиса, - продолжил 
С.П. Обухов, - необходимо срочно ре-
шать задачи выживания граждан. И у 
нас есть целый пакет законопроектов, 
направленных на решение данной 
проблемы. Это, прежде всего, дове-
дение минимального размера оплаты 
труда (МРОТ) до прожиточного мини-
мума. Это законопроект о «детях вой-
ны», деньги на который никак не мо-
жет изыскать правительство. Государ-
ство также обязано набросить удавку 
на аппетиты ритэйлеров и разного 
рода перекупщиков, которые сегодня 
абсолютно бесконтрольны». 

«Мы настаиваем на том, - под-
черкнул секретарь ЦК КПРФ, - чтобы 
конфискованная санкционная про-
дукция не уничтожалась, а передава-
лась малоимущим. Мы также против 
различных поборов и квазиналогов. 
Мы предложили законопроект о но-
вом порядке финансирования капи-
тального ремонта: 85 процентов от 
общих расходов возложить на плечи 
государства и лишь 15 процентов – на 
самих граждан. Причем в каждом слу-
чае заключать договор, в котором ого-
варивать конкретные сроки ремонта 
и перечень работ в течение не более 
5 лет. Этот законопроект уже внесен 
нами», - рассказал Сергей Павлович. 

«Мы прорабатываем антиростов-
щическое законодательство, - от-
метил далее С.П. Обухов. - Так, мы 
внесли в Госдуму предложение о 
кредитной амнистии. Примерно два 
миллиона граждан взяли кредиты 
под 730 процентов годовых. Почему 
наше государство сегодня позволя-
ет ростовщикам проводить такую по-
литику? Просто запредельные при-
были получают банкиры. Мы сегодня 
получаем благодарности от рядовых 
граждан, которые воспользовались 
нашими калькулятором и программой 
для борьбы с ростовщиками. Эта про-
грамма помогает людям выиграть в 
судах, и таких примеров на сегодняш-
ний день уже десятки». 

В числе законодательных инициа-
тив Компартии Сергей Павлович также 
назвал законопроект о государствен-
ном регулировании торговой деятель-
ности и о трудовых правах граждан. 

 «По итогам выборов 2015 года мы 
подтвердили статус второй политиче-
ской силы и главной оппозиционной 
силы. Мы совершили прорыв на выбо-
рах в городе Новосибирск и в Иркут-
ской области. На выборах в Государ-
ственную Думу мы будем бороться за 
расширение зоны нашего лидерства», 
- пообещал С.П. Обухов.

В завершение пресс-конференции лидер коммунистов отве-
тил на вопрос, чего он ждет от нового года. Геннадий Андрее-
вич сообщил, что хотел бы, чтобы в новом году граждане нашей 
страны жили в мире и дружбе, а власть, наконец, почувствовала 
боль тех, кому сегодня тяжело. Необходимо также поддержать 
талантливых людей. Лидер КПРФ отметил, что желает скорейших 
«похорон» ЕГЭ, этой Бабы-Яги, которая гробит классическую рус-
скую, советскую школу. На международной арене необходимо, 
чтобы наступил мир с Украиной, были решены проблемы Донец-
ка и Луганска. Также Геннадий Андреевич подчеркнул, что раз-
витие Евразийского союза – это проблема нашего исторического 
выживания.

«Хочу пожелать, чтобы вас любили близкие, не обижали со-
седи и зря не наказывал начальник», - сказал, завершая пресс-
конференцию, лидер КПРФ.

Дополнительные расхоДы 
на социальные гарантии 

выживания гражДан в кризис

созиДательная повестка Дня кпрФ 
на 2016 гоД

Новая концепция бюджета
Дополнительные ненефтяные источники доходов
Социальные гарантии выживания граждан в кризис
Возвращение госпланирования и поддержка отечественного производства
Твердые госгарантии бесплатной медицины и образования
Применение лучшего мирового опыта антикоррупционной борьбы
Защита исторической памяти и традиционных ценностей 

РАСХОДЫ БЮДЖЕТА ПО ОСНОВНЫМ  СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИМ
 НАПРАВЛЕНИЯМ

Необходимо дополнительно — 7,5 трлн. руб.

НАЦИОНАЛЬНАЯ
ЭКОНОМИКА

ОБРАЗОВАНИЕ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ЖКХ

СОЦИАЛЬНАЯ
ПОЛИТИКА

ПРОЕКТ
ПРАВИТЕЛЬСТВА

НАШЕ
ПРЕДЛОЖЕНИЕ

3,22% от ВВП

0,71% от ВВП
= 3,5% от ВВП — консо-
лидированный бюджет

5 % от ВВП
+ 1,4 трлн руб.

5 % от ВВП для
консолидированного 

бюджета
+ 1,2 трлн руб.

0,6% от ВВП
= 2% от ВВП — консо-
лидированный бюджет

0,09% от ВВП
снизились на 37,8% к 

2015 г.

5,65% от ВВП

5 % от ВВП для
консолидированного 

бюджета
+ 2,3 трлн руб.

+ 350 млрд руб.

+2,17 трлн руб.
= 6,51% от ВВП — 

консолидированный 
бюджет

НОВАЯ  КОНЦЕПЦИЯ 
БЮДЖЕТА  РОССИИ  ОТ  КПРФ 

Дополнительные источники  ДохоДов 

Сейчас эти ресурсы не используются для развития экономики 
и поддержки уровня жизни населения!

10,2 трлн руб.: можно УДВОИТЬ бюджет страны

Пересчет        = 600 млрд            Борьба с оттоком     = 900 млрд
НДПИ             руб.              капитала            руб.

Введение        = 600 млрд             Борьба с       = 5,4 трлн
прогрессивной           руб.             коррупцией          руб.
ставки НДФЛ

Снижение                Ограничение
расходов        = 1 696,5             расходов на      = 1 трлн
на содержание       млрд руб.             докапитализацию       руб.
государства               банков

Также дополнительные средства в бюджет
 могут быть привлечены за счет

Национализации крупнейших
ресурсодобывающих компаний,
компаний ликеро-водочной,
пивной и табачной отраслей
 

Государственных инвестиций в
экономический рост, которые в 
долгосрочной перспективе
обеспечат доходы

Оптимизация государственных корпораций
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ЧТО ДЕЛАТЬ? в Костроме

1 декабря президент России 
Владимир Путин наградил ор-
деном за «Заслуги перед Отече-
ством» I степени артиста эстра-
ды, комического актера театра и 
кино Геннадия Хазанова в связи 
с его 70-летием. Для получения 
награды и поздравления артист 
прибыл в Кремль. Его встретил 
глава государства. Как старые 
добрые друзья, комик и политик 
сцепили руки в крепком пожатии 
и долго не могли разъединиться, 
потрясая руками и так и этак. 

«Геннадий Викторович, – ска-
зал Путин, – позвольте мне вас 
поздравить с 70-летием и про-
информировать вас, что по по-
ручению многомиллионной ар-
мии ваших поклонников мною 
подписан указ о награждении 
вас орденом «За заслуги перед 
Отечеством» I степени… Даже 
название ордена соответствует 
тому, что вы делали в течение 
многих-многих лет…» 

Все выглядело замечательно, 
однако осталось непонятным, 
как название высокой награды 
соответствует деятельности ко-
мика, ведь всю свою творческую 
жизнь он только и делал, что по-
тешал публику, и ничего больше. 
Заминка здесь в том, что неиску-
шенный слушатель мог бы поду-
мать, будто в современной Рос-
сии заслуги перед государством 
есть в прямом смысле веселье и 
развлечение, а чтобы получить 
высокую награду, нужно здорово 
насмешить Отечество. Однако 

Кремлевская юморина
В былые времена императорскими коронами не одаривали друг дружку, а даже 

наоборот… «Заслуги перед Отечеством» тоже добывались особыми деяниями или 
особыми подвигами. Однако давно минули те суровые, тяжеловесные годы. Насту-
пило времечко повеселее, с юморком. Правда, труднее стало разобрать, что делает-
ся всерьез, а что шутейно. 

что сказано, то сказано. Как из-
вестно, из песни слова не выки-
нешь, а из президентской речи 
– тем более. 

После этого вступительного 
слова президент и артист тро-
гательно обнялись. Дальше, в 
соответствии с обстановкой и 
амплуа награждаемого юбиля-
ра, посыпался несколько своео-
бразный, но искрометный юмор. 
Путин протянул Хазанову анти-
кварный подарок: 

«Вам, как самому известному 
выпускнику кулинарного техни-
кума, хочу подарить новейшую 
поварскую книгу 1910 г. Чтобы 
у вас было серьезное руковод-
ство. Не поверхностные знания, 
а глубокие». 

Конечно, поварская книга 
столетней давности – хороший 
прибавок к первостепенному 
ордену. Потому юбиляр сразу 
начал листать учебник: «Если 
что, на экзамене можно списы-
вать?» – поинтересовался комик 
у политика. «Списывать нельзя, 
книгу надо выучить», – последо-
вал указ главы государства. 

Закончив назидательное 
поздравление, хозяин приема 
пригласил гостя к столу с яства-
ми, приготовленными, надо по-
лагать, по рецептам подарен-
ной книжки. Однако гость явно 
мялся, затем прямо предложил, 
чтобы операторы не снимали 
продолжение. «Нет, у нас всё пи-
шут», – отрезал президент. «Но 
то, что я буду говорить, не обя-

зательно писать», – юлил комик. 
«Конечно, не обязательно. Но 
так, на всякий случай», – ответил 
политик. 

Хазанов хохотнул, забавно 
высунув язык. Ситуация стано-
вилась неловкой, но требова-
лось продолжение: «Просто у 
меня есть подарок с последнего 
дня рождения… э-э… нашего 
президента». «У-гу», – догадал-
ся Путин, о ком идет речь, и по-
интересовался, – дорогой пода-
рок?... Тогда давайте». 

Артист вскочил с места и, 
засеменив куда-то в сторону, 
исчез из кадра. Ситуация явно 
выбилась из регламента. И пре-
зидент как-то несколько завол-
новался: «Он куда пошел-то?» 

Наконец президент встал 
из-за стола. К нему с большой 
черной сумой спешил артист. 
Плюхнув поклажу под ноги главы 
государства комик, пыхтя, из-
влек из торбы… корону россий-
ской империи. 

Президент проявлял сдер-
жанность, выслушивая сбивчи-
вую речь: «Это гораздо больше, 
чем я вам подарил. Если бы вы 
мне что-то поскромнее принес-
ли, я мог бы это себе оставить. 
А так придется сдать». Конечно, 
поднеси артист в дар президен-
ту что-нибудь из своего репер-
туара, скажем, «40 чертей и одну 
зеленую муху» или «морковку 
для императора», то это было бы 
как-то уместней. Но император-
ская корона, пусть даже и копия! 

- Кум, до Нового 
года осталось...

- Да, ни фига уже 
не осталось... ни ру-
бля... ни настроения...

***
- Кум, ты знаешь, 

почему головы орла 
на российском гербе 
смотрят в разные сто-
роны? 

- Потому что смо-
треть вперед - страшно.

***
- Кум, вчера в магазине покупаю 

кетчуп, цена 65 руб. Захожу сегодня, на 
него скидка, читаю на ценнике: «старая 
цена 95, новая 75 руб.» Хорошо, что ку-
пила вчера, а не сегодня со скидкой!

***
Когда на Украине закончились памят-

ники Ленину, великий и могучий народ на-
чал валить опоры электропередачи. 

***
Объявление на дверях отдела ка-

дров Газпрома: «Приёма на работу нет. 
Работа передаётся по наследству».

***
Медведев:
- У нас чёткое разделение труда: одни 

много работают, а другие много получают, 
- и никакой путаницы!

***
На улице целуются дед с бабкой. 

Прохожий:
- Что, дед, свадьба? Золотая?
- Нет, ипотеку выплатили.

АНЕКДОТЫ

2016

Пытаясь исправить неловкость, 
Хазанов посоветовал Путину 
держать подаренную корону у 
себя в кремлевском кабинете. 
«Этому я найду применение», – 
успокоил хозяин гостя. И тотчас 
нашел.

При этих словах Путин на-
хлобучил корону на голову Хаза-
нова: «Поскольку сегодня юби-
ляр не я, а вы, то вам как раз это 
и подойдет». 

Было очевидно, что комик 
явно не ожидал такого пассажа 
и забормотал что-то похожее на 
крылатое изречение: «Нет, для 
меня это тяжелая шапка…» В ре-
зультате царский головной убор 
положили на уголок дивана и 
даже как будто позабыли о нем. 
Политик и комик, довольные со-
бой, вернулись к столу. 

Действительно, президента 
России Владимира Путина таки-
ми подарками удивить трудно. В 
2002 г. на пятидесятилетие рос-
сийские ювелиры преподнесли 
ему в дар… шапку Мономаха. 
Не настоящую, конечно, копию. 
Впрочем, говорят, что копия вы-

шла лучше оригинала. Носить 
же царскую корону, как и княже-
скую шапку, президент, понятно, 
не будет. Сдаст ее в кремлев-
ское хранилище. Однако если 
все деятели искусства повадят-
ся дарить президенту царские 
предметы туалета, завалят его 
шапками-коронами, то под это 
добро в Кремле никакого гарде-
роба не хватит. 

А вообще российскому пре-
зиденту чего только не дарят! 
Дорогостоящие презенты, го-
ворят, сразу отправляются в 
кремлевское спецхранилище, 
поскольку по закону глава госу-
дарства взять себе может толь-
ко тот подарок, стоимость кото-
рого не превышает 5 МРОТ.

Впрочем, сам президент 
России Владимир Путин ут-
верждает, что наиболее важным 
подарком для него является вы-
сокая поддержка россиян. Не 
хотелось бы думать, что и этот 
бесценный дар будет сдан в ка-
зенное хранилище. 

 Д. МИРОНОВ-ТВЕРСКОЙ,
газета «Советская Россия»

***
Голос из русской глубинки:
«Уважаемый Председатель правле-

ния ПАО «Газпром» Миллер Алексей Бо-
рисович, в связи с закрытием проекта 
«Турецкий поток», просим наконец-то 
рассмотреть возможность подключения 
к газопроводу Вашей компании на ус-
ловиях «Турецкого потока» (за счет ПАО 
«Газпром») нашего села, своевременную 
оплату газа по тарифу «Турецкого потока» 
гарантируем. В случае вашего согласия 
мы согласны переименовать нашу дерев-
ню в Турецкую».

***
- Господин Чубайс, вы такой богатый 

и успешный. Давайте напишем книгу 
«Как я заработал первый миллион». 

- Вы что, предлагаете мне явку с по-
винной?

***
У богатых и бедных удобства во дворе, 

только у бедных это – туалет, а у богатых - 
бассейн, автомобили, вертолет.

***

На пресс-конференции:
- Дмитрий Анатольевич, согласно 

опросам общественного мнения 20% 
россиян уверены, что через год будет 
только хуже. Каждый пятый. 

- Так это и есть пятая колонна.
***
- Кум, вот интересно, пока ВЦИОМ 

рассказывает о росте благосостояния 
россиян, Росстат фиксирует необычный 
рост смертности населения. В чем при-
чина?

- Видимо, от счастья мрут.
* * *
В нашей стране оптимисты бывают 

двух видов: первые берут займы в бан-
ках, вторые их выдают.

***
- Оказывается, если у тебя много де-

нег и ты много ходишь по магазинам, то 
ты шопоголик. А если денег нет и ты по 
магазинам не ходишь, то ты - жопоголик.

***
Минздрав предупреждает: нет денег 

- не болей!
***
- Кум, ну что это за жизнь?! Цели нет, 

одни препятствия...
***
- Кум, ты заметил, цены, как чужие 

дети, растут незаметно, но быстро?
* * *
Предвещает гадалка рабочему буду-

щее:
- Я вижу роскошную виллу, «Феррари», 

бассейн и красивую молодую девушку. Я 
также вижу вас. Вы стоите там, и смотри-
те на это через дыру в заборе.

***

«Борьба с коррупцией» у нас - это 
когда одна преступная группировка 
арестовывает другую, менее крупную и 
удачливую.

***
В детстве Васе часто говорили: «Не 

свисти - денег не будет». А когда Вася вы-
рос и стал губернатором, то свистнул из 
бюджета столько, что перестал верить в 
приметы.

***
В России интеллигентные люди не 

говорят - воруем, интеллигентные люди 
говорят - семейный бизнес.

* * *
Быстро украл и смылся - это называ-

ется «проявил себя эффективным менед-
жером».

***
Если у вас есть совесть — значит, на-

верняка, нет денег!
***
У вас течет кран? Сгорел утюг? Не ра-

ботает компьютер? «Единоросс на час» — 
ничего не починит, докажет, что все у вас 
хорошо и оставит без денег.


